

Update Gefäßmedizin · Vascular medicine update*M. Stücker*

- 222 **Akuttherapie u. prolongierte Sekundärprävention venöser Thromboembolien**
Acute treatment and prolonged secondary prevention of venous thromboembolism

Leitthema · Main topic · Review articles*A. Larena-Avellaneda, Hamburg***Gefäßnotfälle****Vascular emergencies***A. Larena-Avellaneda · M. Christ*

- 224 **Einführung zum Thema: Gefäßnotfälle –
Schnittstellen zwischen Rettungsmedizin und Klinik**
Introduction to the topic: Vascular emergencies —
interfaces between emergency medicine and clinic

**Ischämie des distalen Oberschenkels, Unterschen-
kels und Fußes bei extremer Frühgeburt. Lesen Sie
mehr zu Gefäßnotfällen im Kindesalter ab ▶ S. 242**

G. Kouvelos · A. Katsargyris · I. Töpel · M. Steinbauer · E. L. G. Verhoeven

- 226 **Aktuelle Therapieoptionen beim rupturierten abdominellen Aortenaneurysma**
Current treatment options for ruptured aortic aneurysms

B. Luther · T. A. Mamopoulos · P. Schott · A. Touloumtzidis · K. Kröger · M. Katoh

- 236 **Akuter Mesenterialarterienverschluss. Hat die endovaskuläre Therapie die Prognose verbessert?**
Acute mesenteric occlusion. Have endovascular techniques improved the prognosis?

T. Meyer

- 242 **Gefäßnotfälle im Kindesalter**
Vascular injuries in childhood

C. Kleber · H. C. Held · M. Geßlein · C. Reeps · J. Pyrc

- 250 **Akute Gefäßverletzungen bei Traumatpatienten. Unfallchirurgische Strategien in der Primärversorgung**
Acute vascular injuries in trauma patients. Trauma surgery strategies in the primary care setting

A. Larena-Avellaneda · T. Kölbel · S. W. Carpenter · S. H. Wipper · E. S. Debus

- 261 **Iatrogene Verletzungen an den Zugangsgefäßen für intravaskuläre Prozeduren. Ursachen, Therapie und Prävention**
Iatrogenic injuries to the access vessels for intravascular procedures. Causes, treatment, and prevention

D. Hinck · U. Unkelbach · E. S. Debus

- 271 **Schuss- und Explosionsverletzungen der Gefäße. Präklinische und klinische Versorgung
von traumatischen Gefäßverletzungen**
Vascular injuries from firearms and explosive devices. Preclinical and clinical care of vascular trauma

Der interessante Fall · The interesting case*H. Hakki · M. K. Widmer*

- 285 **Shuntchirurgisches Kaleidoskop: Lösung zum Fall Nummer 2**
Shunt surgery kaleidoscope: solution to case number 2

Geschichte der Gefäßchirurgie · History of vascular surgery*W. Hach*

- 288 **Van Gogh. Seine bezaubernden Gemälde, die Krankheiten und der Absinthismus**
Van Gogh. His enchanting paintings, the diseases, and the absinthism

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- A. Oberhuber · N. Ertas · M. Duran · N. Floros · F. Simon · H. Schelzig
- 297 **Rupturiertes Bauchortenaneurysma. Endovaskuläre versus offene Behandlung**
Ruptured abdominal aneurysm. Endovascular versus open treatment
- 306 **Fragebogen**
Assessment



Mitteilungen · Notifications

- 310 **Mitteilungen der DGG**

Verschiedenes · Miscellaneous

- 308 **Erratum · Erratum**
- 309 **Erratum · Erratum**

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Impressum

Titelbild: © A. Larena-Avellaneda, Hamburg

Zielsetzung der Zeitschrift

Gefäßchirurgie informiert über aktuelle Entwicklungen in der vaskulären und endovaskulären Gefäßmedizin. Die Zeitschrift wendet sich an Gefäßchirurgen und Spezialisten angrenzender Fachgebiete in Praxis, Klinik und Forschung.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Gefäßmedizin.

Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse und praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Gefäßchirurgie is an internationally recognized journal dealing with all aspects of vascular medicine including surgery, endovascular therapy, angiology, phlebology and articles to basic research. It provides information on current developments in vascular and endovascular medicine and addresses all specialists and scientists who are particularly interested in issues of vascular medicine.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice. Authors have the possibility to submit and publish their manuscript in English.

Review: All articles of *Gefäßchirurgie* undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus.